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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Ausgehend von einer früheren quantitativen Studie über die Vorstellungen von Angehörigen über die Ursachen der Schizophrenie, in der eine eindeutige Präferenz für psychosoziale Erklärungen und eine Tendenz zu einem multikausalen Erklärungskonzept gefunden wurde, untersuchten wir in der vorliegenden Studie, ob sich dieses Ergebnis mit Hilfe semiqualitativer Methoden bestätigen lässt. Darüber hinaus interessierte uns, ob sich die Ursachenvorstellungen von Angehörigen und Patienten unterscheiden. Methode: Mit 31 Angehörigen schizophrener Patienten wurde ein problemzentriertes Interview zur subjektiven Krankheitstheorie durchgeführt. Das Interview wurde computergestützt inhaltsanalytisch ausgewertet. Ergebnis: Auch in dieser Studie zeigten die Angehörigen eine eindeutige Präferenz für psychosoziale Erklärungen für die Entstehung der Erkrankung. Vergleichsweise selten wurden biologische Erklärungen herangezogen. Nur von knapp einem Drittel wurde ein multikausales Konzept im engeren Sinn angenommen. Dieses Ergebnis deckt sich im Wesentlichen mit dem der Befragung der Patienten. Diskussion: Das Untersuchungsergebnis wird vor dem Hintergrund des Konzepts der subjektiven Krankheitstheorie sowie der Theorie der sozialen Repräsentationen diskutiert.


      
        
Causes of Schizophrenia - Beliefs of Patients' Relatives

        

          
Objective: In a former quantitative study on relatives' beliefs about the causes of functional psychoses a preference for psychosocial explanations was found. There were also indications of an inclination towards a multicausal concept. The aim of this study is to try to replicate these findings using semi-qualitative methods. In addition, we are interested in knowing to what extent the causal beliefs of relatives are similar to those of the patients. Method: Problem-centered interviews were conducted with 31 relatives of schizophrenic patients. A computer-assisted qualitative content analysis was carried out with the transcripts of the interviews. Results: As in the previous study, relatives showed a strong propendency to endorse psychosocial explanations. However, among only one third a multicausal concept could be observed. The causal beliefs of relatives and patients were quite similar. Discussion: The findings are discussed with reference to the concept of subjective illness theory and the concept of social representations.
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